

Nosotros no amamos a esta ruina, a esta decadencia de nuestra España física de ahora. Nosotros amamos a la eterna e inmovible metafísica de España.

JOSÉ ANTONIO

Saludo a Franco: ¡¡ Arriba España !!

Sin novedades dignas de mención

NOTICIAS OFICIALES

Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo correspondiente al día 14

Sin novedades dignas de mención.

Salamanca, 14 de Diciembre de 1938.—3er. Año Triunfal.

De orden de S. E.

El General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

COMENTARIO

Una Conferencia y dos éxitos

El primer éxito corresponde a Luis Burgos, el conferenciante que, durante cinco cuartos de hora, deleitó anteanoche, en el magno salón de fiestas del Círculo Mallorquín, a una concurrencia tan numerosa, que resultaba el amplio local incapaz de contener, y hubo de desparramarse por los salones contiguos y tribunas. En ella figuraba toda la sociedad palmesana, desde el potentado a la humilde obrerilla, la que sin distinción de clase y condición, aplaudió emocionada, la soberbia lección político-social —pues una verdadera lección fué— que el Secretario de Auxilio Social nos ofreció.

El concepto político de libertad expresado en forma gráfica, a la que es preciso dar el grado más alto posible, para alejarla cuanto se pueda de la demagogia; como el sentido social de la propiedad expresado también gráficamente, que debe huir de un capitalismo sojuzgante y acaparador, fué dicho tan magistralmente, pero en forma tan llana, tan fácil, huyendo de rimbombantes retoricismos, que la sinceridad del aplauso corrió parejas con su estruendosa sonoridad.

Toda la Conferencia fué subrayada por aplausos y murmullos de aprobación, reveladores de un entusiasmo justificadísimo, por el fondo de la doctrina, su claridad expositiva, y la sencillez del lenguaje, colocándola al alcance de todos, sin menoscabar el magnífico estilo castellano puro. El éxito del Jefe del Servicio de Prensa de Valladolid fué rotundo, y nos complacemos en registrarlos, pues es digno de que figure en los anales de la nueva política que está forjando, para engrandecer la Patria, la gloriosa Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Y el otro éxito corresponde a la Jefatura del Servicio de Propaganda, que tuvo el acierto de organizar un acto de tal envergadura, demostrando la enorme concurrencia que al mismo acudió, la compenetración espiritual existente entre la sociedad mallorquina y quienes tienen a su cargo encauzar la opinión en el Movimiento, y lo realizan con tanto acierto.

SUGERENCIAS

La nueva actitud

Las naciones que han precedido a España en el resurgir de la vida, en el rejuvenecimiento del espíritu, en esa «primavera de belleza» que parece haber de caracterizar la nueva edad de la Historia; no sólo han cambiado sus moldes políticos y sociales, sino su actitud total frente a la vida, y por consiguiente su manera de pensar y de filosofar.

No sirve, en general, para los nuevos tiempos, la filosofía de los siglos últimos, impregnada de racionalismo y de fatalismo, escrita por hombres solitarios o atacados de misantropía, al margen de la vida, extraños al palpitar de los tiempos, al servicio de la duda, del nihilismo, de la inacción, cuando no de la destrucción y de la muerte. Las corrientes actuales son profundamente vitalistas, optimistas y sintéticas. Aquella dualidad de principios que antes existía entre espíritu y materia, idealismo y realismo, pensamiento y acción, queda eliminada refiriéndolo todo a una realidad básica general: la vida o la noble afirmación de la vida, donde se conjugan espíritu y materia, alma y cuerpo, pensar y obrar. Al lado de esto, la nueva filosofía se caracteriza por colocar el individuo, y por consiguiente la filosofía individual, al servicio de las grandes Causas históricas y destinos nacionales, que son la razón de nuestra existencia.

En cuanto a España, nuestra filosofía nacional se basa en un concepto cristiano de la vida que queremos y debemos conservar. España entra en la nueva Era de la historia con la condición de conservar la esencia tradicional de su viejo pensamiento. Sólo bajo este supuesto, condición sine qua non, nos incorporamos a la modernísima Europa. La Revolución nacional que realizamos, quedaría frustrada en lo mejor de sus esencias si se nos extraviara este sentido católico fundamental, y la Falange lo profesa taxativamente y lo pone a la base de nuestra reconstrucción nacional. Pero cabe adaptar este espíritu a la Humanidad en formación. Cabe perfectamente una síntesis de lo viejo con lo nuevo. Es posible verter el viejo contenido en los moldes más recientes. El vino añejo no pierde su sabor al ser bebido en los nuevos vasos. Y el vaso es lo único que queremos renovar.

Queremos beber en un vaso más grande. Buscamos una filosofía no del individuo aislado, abstracto, internacional; sino de la colectividad española, de nuestra España impercedera. «Creemos en la suprema realidad de España», dice el primer Punto del Programa nacional-sindi-

calista. Y el poner esa realidad como base de nuestro pensamiento y de nuestra acción «para fortalecerla, elevarla y engrandecerla», será la apremiante tarea colectiva de todos los españoles», sin excluir, naturalmente, a los filósofos, cuya misión ha de ser facilitar al pueblo la comprensión de esa suprema realidad básica de nuestra vida total o totalitaria; facilitando el cambio de actitud mental que habrán de hacer muchos españoles para trasladar el centro de gravedad de su pensamiento a un plano superior, al plano de la entidad histórica, «unidad de destino en lo universal», que es España.

Alemania ha encontrado su sistema de filosofía nacional-socialista, sistema inconfundible, claro y bien definido. A España quizá le costará más encontrar el suyo propio, porque no es un pueblo tan cerebral como el que ocupa el corazón de Europa; pero España habrá de encontrar también su sistema, o por lo menos su modo de pensar nacional-sindicalista, que esto es imprescindible para afirmarse a sí misma en el moderno concierto del mundo. Los españoles han de ser ante todo hijos de España, y no seres híbridos o abstractos, más o menos extranjeros.

MAT

NUESTROS COLABORADORES

Liberalismo y Democracia

En los regímenes democráticos los pinitos liberales suelen terminar en el exabrupto del insulto, o en la hipocresía de una ley de defensa. Un gran señor del antiguo régimen—Talleyrand—podrá dormirse escuchando la lectura del libelo injurioso que contra él se acaba de imprimir. La reacción de un Indalecio Prieto ante las censuras de un comedido redactor de «El Debate», será la patada o el tortazo limpio en el palenque del Congreso. Menos personal, pero más rencorosa, la vendetta de un Azaña o de un Leon Blum se traducirá en algaradas artificiales o en leyes de excepción, mediante las cuales un Ramiro de Maeztu o un Charles Maurras pueden ser asesinados o encarcelados sin que rasguen sus vestiduras los fariseos de la juricidad y del pensamiento libre.—El liberalismo sólo florece en los regímenes absolutistas, envejecidos y aristocráticos. Ni elogio ni censura con esta afirmación; me lito a situar.

Precisamente acabo de leer en «Gringoire» una crónica en la que el error de su título me ha parecido simbólico. «El 25 centenario de Saverne». Trata de los incidentes promovidos hace 25 años en un pueblo de Alsacia por el teniente alemán Von Forstner. Dicho oficial, hablando con un recluta prusiano, aludió en términos despectivos a los indígenas de Saverne. Varios soldados alsacianos oyeron y difundieron las frases injuriosas Bien alimentado, cundió el escándalo por toda Europa. El domicilio del oficial sufrió los rigores del asedio. Gimieron las rotativas de ambos continentes. Protestó el embajador de Francia en Berlín. Dos de las más escandalosas sesiones del Reichstag se dedicaron al parlamentario objetivo de embrollar el incidente, combatiendo de paso al Gobierno y al Ejército. Medió el Kronprinz en favor de los militares y se sulfuró el Kaiser contra ellos. Los chiquillos de Saverne dieron en la monada de rodear, insultándole, al teniente prusiano, en cuanto salía a la calle. Fué preciso nombrarle una escolta. Cierta mañana, se presentó en el Cuartel de Saverne un francés bigotudo y espadachín llamado Guy de Cassagnac. Tenía la medieval pretensión de batirse en duelo con el Coronel alemán o con el oficial que éste designara. El Sr. de Cassagnac pudo regresar indemne a Francia, con sus bigotes, su cartel de desafío y sus flores, sin que nadie le prestara la menor atención.—Agotados los mares de tinta que el caso requería, el teniente Von Forstner hubo de comparecer ante un Consejo de guerra; su coronel fué destituido y la guarnición de Saverne relevada.

Parece, en efecto, que han transcurrido, no 25, sino 2500 años desde el suceso de Saverne.—Ningún país—totalitario o democrático—toleraría hoy lo que Alemania toleró en 1913. Sólo un régimen absolutista d'avant guerre podría permitirse tanta paciencia. Véase, en cambio, lo que otro semanario francés, (1) nos relata con fruición, sin duda para darnos idea de cómo proceden las democracias en los países ocupados por ellas. Durante la dominación francesa en el Rin, un joven oficial, Comandante Militar de cierto villorio del Palatinado, prohibe un baile público. Ya de noche recibe aviso de que la fiesta se está celebrando a puerta cerrada. Monta a caballo y seguido de otros seis jinetes se hace abrir de par en par las puertas del salón de baile; penetra en él sin desmontar, fusta en mano, y desaloja a los bailarines. Algunas mujeres, asustadas, lanzan gritos histéricos. Los músicos desafinan. El oficial les reprende su falta de oído; nuestro teniente está en sus glorias de tiranuelo local. Ante su travesura no protestará la «Liga de los Derechos del Hombre», ni gemirán las rotativas, ni habrá sesiones tumultuosas en la Cámara francesa. Puede caracolear su caballo entre las mujeres desmayadas y los hombres lívidos. París celebrará su «esprit gaulois». La República cerrará los ojos. Marianne est comme ça: presume de antimilitarista pero siente debilidad por los militares jóvenes y bien plantados. (Y eso que su primer amor fué más bien flacucho y huraño: un diablo tenientillo corso, por el que Marianne llegó a perder la cabeza y los ahorros.)

En qué consiste, pues, el liberalismo en los regímenes democráticos? Lo he dicho repetidas veces: en juntar dentro de la misma frase dos conceptos antagónicos. Y en no resolver jamás los asuntos serios.

Por ejemplo; según «Gringoire», el ministro de Hacienda—Reynaud—y el de Comercio—Gentín—habían confeccionado, separadamente, dos series de decretos leyes que fueron aprobados por Mr. Daladier. Pero he aquí que se enfrentan los dos ministros. Mr. Reynaud pone el grito en el cielo: los decretos de Mr. Gentín son incompatibles con los suyos. Forzoso es elegir. Acuden al arbitraje de Mr. Daladier y éste responde con voz de oráculo:—«Pienso como Mr. Reynaud y opino como Mr. Gentín. El Parlamento decidirá».

Este Sr. Daladier, tan irresoluto y equidistante entre sus dos ministros, es un caso típico de liberalismo democrático. Carece de opinión en los asuntos que no le interesan (que suelen ser los más vitales para la Patria). En cambio, si el pueblo de París, asqueado por el asunto de Stawisky, se lanza a la calle en manifestación pacífica pidiendo justicia contra los políticos venales, ese mismo Sr. Daladier, tan irresoluto e indiferente, ordenará romper el fuego contra los manifestantes.

La última orden que dió Luis XVI, educado en el absolutismo, se conserva todavía. Es un autógrafo fechado el 10 de agosto de 1792. En él se prohíbe disparar contra la fauna de los arrabales que está asaltando en aquellos momentos el palacio de las Tullerías.

MIGUEL VILLALONGA

(1) «Je suis Partout» de 11 noviembre 1938.

LAS RELACIONES FRANCO-INGLESAS

Inglaterra no tiene compromiso con Francia si ésta fuera atacada por Italia

Así lo ha declarado Chamberlain en la Cámara

Un diputado solicitó en la Cámara de los Comunes una confirmación de que el Gobierno inglés no abriría ninguna clase de negociaciones con cualquier potencia sobre la cesión de territorios británicos, antes de la aprobación por la Cámara de los Comunes.

Otro diputado solicitó de Chamberlain una aclaración sobre la cesión de territorios ingleses.

La respuesta del señor Chamberlain fué que no podía comprometerse a nada y añadió que no había firmado Inglaterra ningún compromiso en caso de que Francia fuese atacada por Italia.

Comentarios de la prensa italiana a las declaraciones del primer ministro inglés Roma.—«Il Giornale d'Italia» po-

ne de manifiesto el eco que han tenido en Francia las declaraciones de Mr. Chamberlain en la Cámara de los Comunes, según las cuales Inglaterra no se considera obligada a apoyar a Francia, en caso de surgir una agresión a este país por parte de Italia.

Chamberlain ha demostrado una vez más su sentido de responsabilidad y ha dado a entender que comprende que las intenciones de Italia no amenazan la paz, sino que tienden solamente a defender sus intereses políticos nacionales.

Las declaraciones de Chamberlain son una advertencia a Francia de que debe abordar los problemas con un espíritu de conciliación.

Las declaraciones de Chamberlain motivan conferencias diplomáticas París.—Con motivo de las decla-

raciones formuladas por el primer ministro británico Mr. Chamberlain en la Cámara de los Comunes en el sentido de que en estos momentos no existen compromisos formales con Francia, el embajador inglés en París ha acudido a la cita del ministro de relaciones exteriores francés señor Bonnet, y el embajador francés en Londres, ha conferenciado con lord Halifax.

La guerra española desde el extranjero

Los Kuaqueros norteamericanos Burgos.—Los «Kuaqueros» norteamericanos continúan su campaña humanitaria a favor de la España Nacional y han enviado un barco que contiene 1.300 toneladas de harina y una gran cantidad de leche condensada.

La Cámara belga acuerda enviar un representante a la España Nacional

Bruselas.—En la Cámara belga se ha aprobado por gran mayoría de votos la decisión del gobierno belga de enviar un representante a la España Nacional.

La vida en la España Nacional

La hija del Caudillo entrega mil pesetas para el Aguinaldo del Soldado

Burgos.—La hija del Caudillo Carmen Franco Polo ha hecho entrega de mil pesetas para la Suscripción pro-Aguinaldo del Combatiente; esta cantidad ha sido ingresada a la suscripción abierta en esta provincia.

Sumario del Boletín Oficial del Estado

Burgos.—El Boletín Oficial del Estado publica entre otras las siguientes disposiciones:

Justicia: Orden accediendo a la solicitud por la sociedad González Blass y Cia.

Orden indultando a Nicasio Robles y Juan Riva.

Defensa Nacional: Orden creando el parque de Farmacia militar del Ejército de Levante.

Orden concediendo la Medalla Militar colectiva a las fuerzas que componían la columna del Excmo. señor General don Francisco García Escamez en Somosierra.

Orden concediendo la Medalla Militar al teniente coronel de Caballería don Emaciano Aguado.

Orden general al Ejército del Norte sobre juicio contradictorio para la concesión de la Gran Cruz Laureada de San Fernando al Teniente Coronel de Caballería don Benjamin Sanz.

Concesión de la Medalla Militar a la columna García Escamez

El Boletín Oficial del Estado ha publicado la orden del ministerio de Defensa Nacional concediendo la medalla militar colectiva a las fuerzas que formaron la columna que al mando del General de brigada don Francisco García Escamez tomó el puerto de Somosierra, aguantando los embates del enemigo durante los días de 1936, y por los méritos que a continuación se expresan:

Dicha columna estaba formada por las unidades siguientes: Cuartel General de la columna, 1.º batallón América.—Compañía número 28 del 1.º Batallón de Bailén, la n.º 24.—Tercio de Santiago (Requetés de Navarra).—Tercio de Alava (Requetés).—3.º escuadrón caballería.—Cazadores de Iñi.—5.º de caballería.—1.ª, 2.ª y 3.ª baterías.—2.ª y 5.ª baterías ligeras.—Grupo de renovación española de Madrid. Bandera de Falange de Castilla.

El General Jordana restablecido de su dolencia reanuda su vida oficial

Burgos.—El Excmo. Vicepresidente del Gobierno y ministro de Asuntos exteriores ya restablecido de su pasada dolencia ha vuelto a su despacho; ayer tarde fué cumplimentado por el Duque del Infantado, marqués de Magaz y don Juan March.

ACOTACIONES

UN COMPROMISO HONROSO.—Declamos ayer (y como este ayer es auténtico, no se remeda aquí la frase de Fray Luis de León) que Mallorca tiene ante sí la realización de una empresa magna: hacer factible el funcionamiento de Caubet.

Los mallorquines deben imprimir en su espíritu una consigna clara, terminante, de ineludible realización: aportar lo que sea necesario para que el Preventorio Sanatorio de Caubet llene la misión que, al iniciarlo, le asignara la familia March, y que, ahora, el Estado español tornará realidad fecunda.

Un establecimiento de esa índole necesita, en primer término, estar situado en terreno apropiado y unos edificios construidos de acuerdo con las normas médicas de nuestro tiempo. Y esto lo tenemos ya.

Necesita luego contar con el menaje adecuado en cantidad, pues la calidad es similar en todos los establecimientos de curación, a la importancia del establecimiento. Esto es lo que, parcialmente, falta a Caubet.

Y necesita, finalmente, sumas importantes de dinero para su sostenimiento cotidiano. Pero esto es ya incumbencia del Estado, que lo realiza cumplidamente por medio del Patronato Antituberculoso.

Lo que se pide, pues, a los mallorquines es que se reúna la cantidad necesaria para dotar a Caubet del menaje y utensilios necesarios para que nuestros hermanos, atacados o preatacados de tuberculosis, puedan allí luchar contra los estragos de esta plaga de nuestra época.

Unos centenares de miles de pesetas se necesitan. No es esto mucho para una población rica como Mallorca. Un leve esfuerzo de todos bastará para que sea una realidad colmar la suma que permita presentar a la faz de España como son los mallorquines. Ahora que preclaramente vamos todos a hacer un pequeño ahorro, representado por la supresión del sello de la cruzada contra el paro, bastaría que durante unos meses siguiéramos impondiéndonos el sacrificio de guardar los dineros que ello representa para luego tener ya a prontos el caudal que reclama la puesta en marcha de Caubet.

La importancia de la obra y su trascendencia social bien merece que todos, del modo apuntado o de otro, cooperemos al logro de aquella.

Como Nelson en la batalla de Trafalgar lancemos la consigna: «Mallorca espera que todos cumplan con su deber».—R.

Redacción de «El Día»

Calle Danús, Teléfono 1745



EL SOLDADO
LOS CUENTA

DEPARTAMENTO DE PLASTICA. SERVICIO NACIONAL DE PROPAGANDA

El imperialismo yanqui y la Conferencia de Lima

Comentarios de un diario italiano

La prensa italiana sigue consagrando largo espacio a la Conferencia de Lima. Crítica la política de los Estados Unidos hacia la América latina a la cual llama la atención contra el imperialismo económico de Norteamérica.

«El Lavoro Fascista» dice que los Estados que tienen aspiraciones propias no pueden aceptar la tutela de Washington aun cuando la misma se expresa bajo forma nueva e inofensiva de solidaridad. El presidente Roosevelt, añade, ha sostenido durante estas últimas semanas una viva campaña de propaganda en la cual se abstuvo de llamar a las cosas por su nombre. No se habla desde luego del deseo de expansión económica de los Estados Unidos, ni de su propósito de imponer tutela a las repúblicas latinas, aunque sí de peligros imaginarios e intenciones agresivas de una potencia europea

contra estas repúblicas. Roosevelt pide a las veintinueve naciones de la América latina que se unan contra este peligro, pero todos comprendieron la menzobra. Los Estados Unidos tienen necesidad de resolver el problema del equilibrio entre la producción y el consumo, problema que lleva en sí la tragedia sin nombre de diez millones de hombres parados. Reducir la producción significaría para los Estados Unidos desorganizar el mecanismo gigantesco que es el orgullo del Nuevo Mundo y aumentar el paro obrero. Por lo tanto necesita monopolizar los mercados americanos y crear por lo menos la unidad y la solidaridad económica entre ambas Américas.

El periódico concluye diciendo que el peligro para las repúblicas de América Latina no viene de Europa, sino de los Estados Unidos.

COMENTARIOS ALEMANES

La política internacional de Roosevelt

Las acusaciones del Presidente yanqui contra Alemania no tienen fundamento y en su propio país se pone de relieve la falsedad de aquellas

Las declaraciones hechas la última semana por el presidente de los Estados Unidos Roosevelt sobre el rearme de su país son objeto de extensos comentarios por parte de la prensa alemana.

La «Correspondencia política y diplomática» órgano que mantiene estrechas relaciones con el Ministerio de Asuntos Exteriores del Reich, escribe a este respecto:

«Alemania, ahora como siempre, mantiene la opinión de que cada Estado es libre de armarse como mejor le parezca. Pero lo que nos indigna en este caso son las razones que da Norteamérica para justificar su rearme.

Los Estados Unidos repiten una y otra vez la infame calumnia de que Alemania constituye una amenaza para el continente americano; y esta calumnia no solo la propagan dentro de su territorio sino también por los países ibero-americanos, con la intención manifiesta y perfidiosa de enfriar las relaciones de unos pueblos con los otros.

Lo más sorprendente es que Roosevelt haya hablado de la agresividad de los Estados totalitarios precisamente en el momento en que en París se firmaba por el Ministro de Relaciones Exteriores del Reich una declaración de paz y cuando pocos

días antes había entrado en vigor el pacto anglo-italiano, desapareciendo con ello la supuesta tirantez entre Inglaterra e Italia.

Es realmente incomprensible como un hombre de Estado, consciente de su responsabilidad, pueda pasar por alto a sabiendas tales hechos.

No obstante, es preciso reseñar con satisfacción que a pesar de las declaraciones del Presidente de los Estados Unidos, gran parte de la opinión pública norteamericana participa de opiniones totalmente opuestas.

Ha sido precisamente el Sr. Castle, gran conocedor de las realidades europeas y de la política internacional, quien ha declarado públicamente que estas intenciones agresivas de los Estados totalitarios sobre la América latina son una pura invención y que los Estados Unidos no deberían emplear estos métodos de antiguo maestro de escuela respecto a los países hispano-americanos, pues a la larga no se conseguirá sino obtener resultados totalmente opuestos a los deseados.

Esperemos que también en los Estados Unidos vayan ganando terreno estas opiniones, pues con ello se beneficiarán las relaciones internacionales.»

INFORMACION LOCAL

Comandancia General de Baleares

Servicio de Plaza para el día 15 de Diciembre de 1938. 3.º T.

Jefe de día.—Comandante de Infantería don Miguel Garau Sureda. Imaginaria.—Comandante de Infantería don Manuel de Fuenmayor Bisellach.

Visita Hospital.—5.º Capitán de Infantería.

D. O. de S. E.—El Coronel Jefe de E. M.—Manuel Alvarez de Sotomayor.

Estado Mayor

Orden General del día 14 de Diciembre de 1938.—III. T., en Palma de Mallorca.

PRIMERA SECCION DE ESTADO MAYOR

I.—Destino a Cuerpo de personal 4.º trimestre reemplazo 1927.

Para dar cumplimiento de lo dispuesto por la Superioridad en relación con los individuos pertenecientes al 4.º trimestre del reemplazo de 1927, recientemente incorporados a filas, el Excmo. Sr. Comandante General, ha dispuesto lo siguiente:

1.º—Todos los individuos que sean conductores automovilistas o tengan oficios relacionados con automovilismo serán baja en el cuerpo a que pertenecen y alta en el Servicio Automóvil de estas Islas.

e.º—Los de estado soltero, incorporados al Regimiento Artillería Mallorca continuarán en el mismo.

3.º—El restante personal soltero de los demás cuerpos será baja en el suyo respectivo y alta en el Regimiento de Infantería Palma número 36.

4.º—Los casados que hayan servido en Transmisiones quedarán en el Batallón de Ingenieros de Mallorca (Compañía de Transmisiones).

5.º—El resto del personal casado será alta en el Batallón de Ingenieros de Mallorca (Zapadores), y baja en los cuerpos a que actualmente pertenecen.

Los Jefes de los Cuerpos remitirán a esta Comandancia antes del próximo día 18, estado demostrativo de altas y bajas, expresando el Cuerpo de procedencia o el de nuevo destino.

Lo que de orden de S. E., se publica a los efectos oportunos.

CUARTA SECCION DE ESTADO MAYOR

I.—Servicio de recuperación.

Ordenado se recuperen los tubos de esta Comandancia de Ingenieros de Mallorca (Zapadores), y baja en los cuerpos a que actualmente pertenecen. Los Jefes de los Cuerpos remitirán a esta Comandancia antes del próximo día 18, estado demostrativo de altas y bajas, expresando el Cuerpo de procedencia o el de nuevo destino.

Lo que de orden de S. E., se publica a los efectos oportunos.

SECRETARIA DE JUSTICIA

I.—Consejos de Guerra.

1.º—La vista y fallo de la Causa Sumarísima núm. 341 del año actual, instruida por el Teniente Coronel de Infantería Juez don Pedro Mateu Mairata, contra Lorenzo Solivellas Coll, y que había señalada para el día 15 del actual y hora a las diez de su mañana se efectuará el próximo viernes día 16 del mes en curso

a la misma hora, constituyendo el Tribunal el mismo personal nombrado en la Orden de ayer.

2.º—La vista y fallo de la Causa Sumarísima núm. 327 del corriente año, instruida por el Comandante de Infantería Juez don Luis Moragues Cabot, contra Vicente Mir Seguí y su hija Antonia Mir Perelló, y que había sido señalada para el día 15 del actual y hora de las 11 de su mañana se efectuará el próximo viernes día 16 del mes en curso a la misma hora, constituyendo el Tribunal el mismo personal nombrado en la Orden General de ayer.

Lo que de orden de S. E., se publica para conocimiento y cumplimiento.—El Coronel Jefe de Estado Mayor, Manuel A. de Sotomayor.

PRINCIPAL MAÑANA
REGINA
ADOLF WOLBRUCK

El ferrocarril de Sóller choca con un carro

Ayer, en las inmediaciones de la Plaza de Toros, el ferrocarril de Sóller chocó con un carro.

A consecuencia del accidente resultaron heridos:

Antonio Amat Pomar, de 37 años, habitante en Pla de Son Nebot, que sufrió una contusión en una rodilla y una erosión en la nariz.

Antonio Amat Oliver, de 11 años, con el mismo domicilio, que sufrió una contusión en la pierna derecha.

Los lesionados fueron conducidos a la casa de socorro, donde recibieron asistencia.

DEL CARNET

La respetable madre del Académico de la Lengua don Lorenzo Ribera, se encuentra completamente restablecida de la pertinaz dolencia que la aquejaba.

Lo celebramos.

Ayer llegaron en avión procedentes de Zaragoza don José María Mangot Tallo, don Juan García González, don Andrés Femenias Pol, doña Carmen Monforte Sancho, don Vicente J. Adrián Beltrán, don Rafael Mena García, don Jesús de los Angeles Iglesias, don José María Rey, don Pascual Silla, don José Cabanes, don Miguel Bordoy, don Juan Roca, don Ramón de Ozamis, don Antonio García, don Arturo Asencio y don Ildefonso Manríe.

Ayer salieron en avión para Zaragoza y Burgos, el Ingeniero de Montes don Guillermo Galmés Nadal; el capitán médico de Aviación Militar don Juan Vidal Miralles; los Alférces don Francisco Caballero, don Juan Cabot Picornell y don Tomás Siquier Fortuny; don Luis Méndez Iglesias, el Brigada don Miguel Llabrés Palmer, don Jaime Piña Forteza, don Antonio Arévalo Collado, don Adrián Rodilla Heras y el Oficial de Telégrafos don Leopoldo López de Briñas.

DR. ROGLÁ Nuevo domicilio
Pecho - Corazón SOL, 11

Colegio Oficial de Agentes Comerciales de Mallorca e Ibiza

Se ruega muy encarecidamente a los Colegiados que se dedican a la representación de los artículos siguientes:

Cafés, Azúcares y demás coloniales, se sirvan pasar lo más pronto posible por esta Secretaría cualquier día laborable de 7 a 9 de la noche, para llenar el impreso que se les facilitará para su debida inscripción en la Sección correspondiente.

Palma 13 Diciembre 1938 III T.

INSTRUCCION

Inspección Provincial de 1.ª Enseñanza

De la Acción Católica de Padres de Familia se ha recibido en esta Oficina una atenta invitación con ruego de hacerla extensiva a todo el personal del Magisterio de esta Provincia, para asistir a los actos que dicha Asociación ha organizado con motivo de la Ley de Reforma de la Enseñanza Media y del fallo del Tribunal calificador de los trabajos presentados al Concurso sobre colaboración de la familia y la escuela en la obra educadora.

Esta Inspección agradece la invitación recibida, se complace en trasladarla a los Maestros de estas Islas

y verá con gusto la asistencia de éstos a los actos indicados.

Palma 14 de Diciembre de 1938. III A. T.—El Inspector int.º, Jaime Rosselló Bibiloni.

LA REINA DE ESPAÑA MANZANILLA FINA MÉRITO

Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S.

Orden de la Jefatura Local

1.º Todos los afiliados a Falange Española Tradicionalista y de las JONS, pertenecientes a esta JONS, de Palma, se presentarán, vestidos de uniforme, a las nueve horas del próximo día 18 de Diciembre (domingo) en el Hogar de su respectiva Demarcación, al objeto de pasar revista.

2.º Para dicho acto serán de observancia las instrucciones contenidas en la Orden Circular de esta Jefatura de fecha 14 de Octubre último.

Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Palma 1 de Diciembre de 1938. 3.º A. T. Era Azul. El Jefe Local, Antonio Martorell.

SALUDO A FRANCO

¡ARRIBA ESPAÑA!

Sección femenina

Se avisa a todas las camaradas que hacen paquete para los combatientes que los deben entregar sin falta a sus respectivas Jefes de Distrito antes del día 16.

Se avisa a las camaradas Trinidad Rodríguez Sannicolás, Natalia Rincón de Alonso, Paula Moll Casellas, María Luisa Bonnin Ubarri, Candita Bonnin Ubarri que se presenten lo antes posible por la Sección Personal de Falange Femenina para un asunto que les interesa.

¡ARRIBA ESPAÑA!

Organizaciones Juveniles

Delegación Provincial

Aviso urgente

Se pone en conocimiento de todos los Jerarcas de O. J. especialmente los Delegados Locales, que mañana día 15 de Diciembre dará a las 22:30 horas una charla por radio el camarada Secretario Nacional de O. J.

Se recuerda la obligación de que sean escuchadas por todos los Delegados Locales.

El Delegado Provincial

Palma 14 de Diciembre de 1938, III T.

TEATRALES

Lírico

Hoy tendrá lugar el estreno de la graciosa comedia hablada en español «60 Segundas de amor» que acaba de obtener en Sevilla un clamoroso éxito.

Se trata de un film verdaderamente original y con el que hacen su primera aparición dos notables artistas italianas Elsa Merlini y Nino Besozzi.

No pudo verificarse ayer el estreno de la esperada producción «La Habanera», por no haber llegado en el avión de Zaragoza.

Su presentación se celebrará en las funciones de hoy jueves, existiendo verdadero interés entre el público para ver esta producción rodada en España por la Ufa y para admirar de nuevo a la excelsa actriz sueca Zarah Leander.

Botella Paternina Fino 3.º año 3'75.

Id. Banda Roja, 4'05.

Id. Capa Ckabis 4.º año, 4'05.

Id. (1/2) Fino 3.º año, 2'20.

Id. 3/4 L. Ginebra Corona seca, 8'50.

Id. 3/4 Málaga dulce negro, 7'25.

Id. Champan Lumen dulce, carta rosa, 10'50.

Id. Id. seco, carta amarilla, 11'50.

Lata melocotón natural 1/2 kg. 2'00.

Id. Id. kilo, 3'75.

Id. Fol-gras 70 gr. 1'25.

Id. Id. 140 gr. 2'50.

Botella Old Dry Cin Captain, 12.

Tarro litro Anisette Mary Sol, 9'00.

Id. Crema Anis Campana, 9'09.

Id. cacao, mandarina, café, apricot, curasao blanco, curasao rojo,



TERCER ANIVERSARIO DEL FALLECIMIENTO DE

Don Pablo Coll Homar

Fabricante de calzado

Ocurrido en la villa de Alaró el día 15 de Diciembre de 1938

R. I. P.

Su desconsolada esposa; sus hijos don Felipe, doña Angela, doña Margarita, doña Catalina, y demás familia, al recordar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan asistan al funeral que hoy día 15 a las siete y media, se celebrará en la iglesia parroquial de Alaró, para el eterno descanso de su alma.

No se invita particularmente.

Rialto y Moderno

La cinta con que ayer renovaron su programa estos dos salones es una delicada comedia que cuenta, como primer valor entre otros varios, con el atractivo de su protagonista, Franziska Gaal, la heroína inolvidable de «La Madrecita», cuyo estilo, deliciosa mezcla de comedia y sentimiento tan alto ha puesto su nombre entre los auténticos valores del cine europeo.

La producción estrenada ayer, presentada por la Nueva Universal con el título de «Catalina», responde como ninguna otra a las magníficas posibilidades de Franziska Gaal, que encuentra en el delicado argumento de esta excepcional película el tema apropiado para manifestar toda la gama de su insuperable atractivo personal. Su labor en «Catalina» es una verdadera filigrana de gracia y ternura, y como ocurre en todas sus creaciones, el espectador se siente cautivado por la exquisita actriz desde su primera aparición en el film.

Y si bien es verdad que Franziska Gaal es el más alto valor de esta cinta, no es menos cierto que el éxito obtenido ayer ante un público numerosísimo que llenaba ambos locales, se debe también a la perfección con que ha sido dirigida «Catalina», que tiene momentos de alta comedia musical, situaciones divertidísimas, instantes de emoción y además un impecable doblaje en español que pone de relieve el mérito de un diálogo en todo momento atractivo.

En el programa estrenado ayer figura la película de acción «Deuda saldada», que hizo las delicias de los numerosos admiradores del popular caballista Buck Jones, intérprete de esta nueva cinta Universal.

En Junta celebrada el día 7 de los corrientes se acordó autorizar a don José Vidal Miret para poner a la venta Vermouth y vino Solera a los precios que a continuación se detallan:

Vermouth a granel a 1'55 ptas. el litro de almacenista a detallista; de detallista a público 1'85 ptas. litro. Vermouth en botellines. De almacenista a detallista el ciento a 25'30 ptas.; de detallista a público el ciento a 30'00 ptas.

Resulta el botellín a 0'30 ptas.

Vino Solera Pichardo.—De almacenista a detallista a 2,10 ptas. litro; de detallista a público a 2'40 pesetas litro.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Palma de Mallorca 10 de Diciembre 1938.—III A. T. El Gobernador Presidente.

En Junta celebrada el día 7 de los corrientes se acordó autorizar a los Sres. Vaquer y Coll «Colmado Parisien» para poner a la venta los siguientes géneros a los precios que a continuación se detallan:

Botella Paternina Fino 3.º año 3'75.

Id. Banda Roja, 4'05.

Id. Capa Ckabis 4.º año, 4'05.

Id. (1/2) Fino 3.º año, 2'20.

Id. 3/4 L. Ginebra Corona seca, 8'50.

Id. 3/4 Málaga dulce negro, 7'25.

Id. Champan Lumen dulce, carta rosa, 10'50.

Id. Id. seco, carta amarilla, 11'50.

Lata melocotón natural 1/2 kg. 2'00.

Id. Id. kilo, 3'75.

Id. Fol-gras 70 gr. 1'25.

Id. Id. 140 gr. 2'50.

Botella Old Dry Cin Captain, 12.

Tarro litro Anisette Mary Sol, 9'00.

Id. Crema Anis Campana, 9'09.

Id. cacao, mandarina, café, apricot, curasao blanco, curasao rojo,

Permit, Kirschy, Cherry Brandy, 11'75.

Botella Sidra Gaiter, 3'00.

Id. vino Rioja clarete, 3'60.

Id. id. id. Diamante 4.º año, 5'50.

1/2 Botella vino Rioja Diamante 4.º año, 3'00.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Palma de Mallorca 12 de Diciembre 1938.—III A. T. El Gobernador Presidente.

En Junta celebrada el día 7 de los corrientes acordó autorizar a don Bartolomé Amengual Delmau para poner a la venta una partida de pasas de Málaga a los precios que a continuación se expresan:

Caja de 10 kg. netos de pasas n.º 6; Imperio:

De almacenista a detallista, a pesetas 39'80.

De detallista a público, a 45'75 ptas.

Por kilos, a 4'60 ptas.

Caja de 10 kg. netos de pasas granos, Aseado:

De almacenista a detallista, a pesetas 22'50.

De detallista a público, a 25'90 ptas.

Por kilos, a 2'60 ptas.

Caja pasas en 20 cuartos Imperial, a 43'80 ptas.

Por paquetes al público, a 2'50 ptas.

Caja pasas en 20 cuartos Royal, a 36'60 ptas.

Por paquetes al público, a 2'10 ptas.

Caja pasas en 40 paquetes cuarto Royal, a 44'30 ptas.

Por paquetes al público, a 1'30 ptas.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Palma de Mallorca 12 de Diciembre 1938.—III A. T. El Gobernador Presidente.

En Junta celebrada el día 1.º de los corrientes ha sido autorizada la Casa «Alzamora S. A.» para poner a la venta una partida de cajas de leche condensada a los precios siguientes:

Caja, a 78'80 ptas.

Bote al público, a 1'75 ptas.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Palma de Mallorca 9 de Diciembre 1938.—III A. T. El Gobernador Presidente.

En Junta celebrada el día 1.º de los corrientes ha sido autorizada la Casa «Alzamora S. A.» para poner a la venta una partida de cajas de leche condensada a los precios siguientes:

Caja, a 78'80 ptas.

Bote al público, a 1'75 ptas.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Palma de Mallorca 9 de Diciembre 1938.—III A. T. El Gobernador Presidente.

En Junta celebrada el día 1.º de los corrientes ha sido autorizada la Casa «Alzamora S. A.» para poner a la venta una partida de cajas de leche condensada a los precios siguientes:

Caja, a 78'80 ptas.

Bote al público, a 1'75 ptas.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Palma de Mallorca 9 de Diciembre 1938.—III A. T. El Gobernador Presidente.

En Junta celebrada el día 1.º de los corrientes ha sido autorizada la Casa «Alzamora S. A.» para poner a la venta una partida de cajas de leche condensada a los precios siguientes:

Caja, a 78'80 ptas.

Bote al público, a 1'75 ptas.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Palma de Mallorca 9 de Diciembre 1938.—III A. T. El Gobernador Presidente.

En Junta celebrada el día 1.º de los corrientes ha sido autorizada la Casa «Alzamora S. A.» para poner a la venta una partida de cajas de leche condensada a los precios siguientes:

Caja, a 78'80 ptas.

La estancia de Mercedes Sanz en Mallorca

Visita a Muro, Capdepera, Cala Ratjada y regreso por Artá y Manacor.—La función del Teatro Azul en el Lírico

Ayer mañana a las diez siguió su peregrinación, visitando las fundaciones y necesidades de «Auxilio Social» por los pueblos de Mallorca la viuda de Onesimo Redondo, dirigiéndose primeramente a Muro, donde fué recibida con gran entusiasmo por el pueblo, autoridades locales y jerarquía de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, visitando la iglesia donde oró, y el local del antiguo «Convento que se ha ofrecido, para instalar en él una guardería infantil, necesidad muy sentida en un pueblo, que tanto labora en las faenas agrícolas.

En las Casas Consistoriales fué obsequiada con esquisito lunch, des pues del cual y siguiendo la carretera que bordeando la bahía de Alcudia se dirige por «Son Serra de Marina» a Artá se llegó al indicado pueblo donde se detuvo solamente unos minutos para recibir los saludos de autoridades y jerarquías del Movimiento, continuando hacia Capdepera donde el recibimiento del pueblo fué algo inusitado y apoteósico.

Ante un mar de brazos en alto y camisas azules Mercedes Sanz Bachiller y sus acompañantes, se dirigieron, primero a la iglesia, para rezar una oración y luego a visitar los Talleres Artísticos de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, donde fué obsequiada con distintas labores de obra de palmito y ovacionada por los obreros y obreras.

Se dirigió la caravana luego a Cala Ratjada, donde obtuvo un recibimiento igualmente apoteósico y entusiasta y después de visitar la iglesia, fué obsequiada con sabrosísima comida. Regresando después a esta capital por Artá y Manacor, mas ya sin detenerse.

El aspecto que ofrecía la Sala del

Lírico era altamente emocionante pues la casi totalidad de los asistentes vestían la gloriosa camisa azul, lo que demuestra que la cantidad de afiliados es innumerable. Lo mismo caballeros que señoras y señoritas.

Cuando apareció en un Palco entresuelo adornado con las banderas Nacionales y de Falange, Mercedes, acompañada del Jefe Provincial señor Boloqui y de la Jefe de la Sección femenina Sureda de Dezcallar, sonó un atronador aplauso que se apagó únicamente, al levantarse los brazos en alto por insinuar la orquesta los primeros compases del «Cara al sol» que con gran emoción y entusiasmo cantó toda la concurrencia, dando las voces finales de España; Mercedes que fueron contestadas con gran entusiasmo, como las de Franco; que dió el Jefe Boloqui al finalizar el Himno Nacional, interpretado después y escuchado con emoción en la forma de ritual.

«Erase una vez...» la hermosa obra de Fuster y Molas, obtuvo una interpretación que superó si cabe a las otras anteriores, pues todos merecieron grandes ovaciones, destacándose como siempre Genoveva Quintana, con su deliciosa voz, María Bordoy con su prestancia y Trini Picó siempre movida y graciosa y de ellos Pons, con sus agudos, Vives con su elegancia, Muntaner con su vis cómica y demás, así como el «Ballet» de Nadina Lang por su esquisitez.

A los aplausos merecidísimos que todos los artistas recogieron, unimos los nuestros muy sinceros, que hacemos estensivos a la Agrupación del «Teatro Azul» que es el alma que da vida a esas escogidísimas representaciones, que se nos han ofrecido y que a tanta altura colocó el Teatro Azul de Palma.

Curados en la Casa de Socorro

Atropello de automóvil

Santiago López Castro, de 30 años, que vive en el Molinar, fué atropellado por un automóvil.

En la casa de socorro se le aplicó una contusión en el lado derecho del tórax y otra en la región occipital.

Caida de un ciclista

Mariano Martín Valls, de 16 años, con domicilio en la calle del Limón, 6, al caerse de la bicicleta que montaba se produjo una herida contusa en la ceja derecha, de la que fué asistido en la casa de socorro.

Accidente del trabajo

Jaime Bordoy Barceló, de 31 años, con domicilio en la calle de Monserrat, 22, trabajando se produjo una contusión, con rozaduras, en el dorso de la mano izquierda.

Otro atropello de automóvil

Un automóvil atropelló a Isabel Arbona Pujadas, de 16 años, domiciliada en la calle de Aragón, 37, produciéndole una contusión en el dorso del pié izquierdo.

Fuó auxiliada en la Casa de Socorro.

Caida

Igualmente recibió asistencia en dicho establecimiento benéfico José Corró Salgado, de 9 años de edad. Presentaba una herida contusa que sufrió al caerse en su domicilio, calle de Medina, 12.

Accidentes del trabajo

Sufrieron accidentes, trabajando, siendo asistidos en la Casa de Socorro:

Pedro Salas Armengol, de 61 años habitante en Coll de'n Rebassa, que se produjo una herida contusa en la región interparietal.

Miguel Barceló García, de 29 años, con domicilio en la calle de Reina María Cristina, 145, a quien se apreció una herida contusa en el pié derecho.

Herida en riña

Antonía Juan Nigorra, de 35 años habitante en la plaza de Santa Catalina Thomás, 6, en riña que sostuvo sufrió erosiones en la cara y mano derecha.

En la Casa de Socorro fué auxiliada.

DELEGACION DE La situación de la España roja

ORDEN PUBLICO

Denuncias

En Selva, la Guardia civil ha denunciado a la correspondiente autoridad a la vecina Juana Soler Martorell, que iba montada en bicicleta, cuyo faro eléctrico proyectaba exceso de luz, contraviniendo con ello las disposiciones dictadas en materia de defensa pasiva antiaérea.

La Guardia civil de Santa Margalida también ha denunciado al dueño de un café, por no entregar a los clientes el sello Pro-Combatiente.

Comisaría de Vigilancia

Un niño que sufre trastornos mentales

Anteayer, a las diez y media, don Francisco Gaita, empleado del Fomento Agrícola, con domicilio en la calle del Obispo Maura, 52, presentó en la Comisaría de Investigación y Vigilancia a un niño, que dió llamarse Bartolomé Alou Cerdá, de 13 años, natural de Porreras, el cual manifestó que se había fugado de su casa con una hermana suya, porque su padre, que está loco, quería matarle; y que una vez en Palma, no tenía casa donde dormir.

Después de interrogado, se supo que había estado en Nazareth, a donde fué acompañado por el agente señor Gomis.

En aquel establecimiento manifestaron que efectivamente aquel niño, que, según dijeron se llamaba Jerónimo Palerm Alou, de 12 años, había estado allí algún tiempo.

Agregaron que dicho niño vivía en Pont d'Inça, calle de Son Llatzet, 70.

Jerónimo Palerm fué conducido a su domicilio, de donde, según manifestaron sus padres, había desaparecido y le estaban buscando.

Según dijo el director de Nazareth dicho niño sufre trastornos mentales.

Denuncia por atropello

Ha sido denunciado al Juzgado Municipal el chofer Francisco Collado Guzmán, por haber atropellado, conduciendo su taxi, a la anciana doña Margarita Cunill Homar, de 74 años, con domicilio en el Paseo del Generalísimo Franco, 68, ocasionándole heridas leves, de las que fué asistida en la Casa de Socorro.

El hecho ocurrió, anteayer, en el referido Paseo.

PRINCIPAL MAÑANA

REGINA

ADOLF WOLBRUCK

Accidente de la circulación

El martes por la tarde, en el kilómetro 8 de la carretera de Luchmayor, ocurrió un choque entre un automóvil y un carro.

A consecuencia del accidente resultaron heridos, los ocupantes del último de los citados vehículos:

Miguel Más Gallen, de 10 años, que sufrió una herida contusa en el mentón y erosiones en la rodilla izquierda y contusiones en diferentes partes del cuerpo.

Francisca Gallen Vidad, de 44 años. Erosiones en la mano izquierda y contusiones en la pierna derecha, codo y mano del mismo lado.

Juana Más Gallen, de 15 años. Herida contusa en la parte posterior del labio inferior y contusiones y erosiones en la rodilla derecha.

Jaime Diego Roig, de 45 años. Contusión y erosión en la rodilla izquierda.

Los cuatro habitan en la finca denominada «Son Metje Nou» de la carretera de Luchmayor.

Los lesionados, en un automóvil, fueron conducidos a la Casa de Socorro, donde fueron auxiliados.

MAÑANA SALE

“Aquí Estamos”

NUMERO EXTRAORDINARIO

“Radiocinema”

Sabemos bien lo que vale Joaquín Romero Marchent, pues aparte de haber leído su producción literaria, no en vano colaboró largo tiempo con nosotros, honrando su firma nuestras columnas.

Por ello, no ha podido sorprendernos que su esfuerzo haya logrado un resultado tan espléndido como el número extraordinario que acaba de publicar, en el que, desde la soberbia portada, hasta el anuncio más modesto, todo es exquisito.

Lo mismo en la parte gráfica que en la parte literaria, la Revista es digna de que el público la acja con todo cariño, pues representa una labor patriótica espléndida, ya que demuestra como en la retaguardia de nuestra España, no se olvida detalle alguno que contribuya al engrandecimiento de la Patria.

Cambliaria

CITROEN C. 4 10 HP. 7 plazas por coche moderno de 1720 HP. 7 plazas. Informes: Jaime II, 84, 3.º d. Teléfono 1383.

La situación de la España roja

Piezas de artillería emplazadas en el Palacio Real

Burgos.—De fuente segura se conoce la existencia del emplazamiento en el Palacio Real de Madrid de cuatro piezas de artillería.

Cobran sus dietas y acuerdan prorrogar por un mes más el estado de alarma

Barcelona.—Se ha reunido la comisión permanente de las cortes con asistencia de casi todos los diputados presidido por Martínez Barrio.

Se acordó prorrogar por un mes el estado de alarma.

Un procedimiento para justificar el cobro de las dietas de los diputados, uno de los muchos procedimientos democráticos para gastar el tesoro de la nación que explotan.

En cuanto a prolongar el estado de alarma, nos parece muy justificándose tiene en cuenta que los rojos estos días se sienten alarmados.

Coronel ruso muerto en accidente de auto

Perpignan.—En un accidente de automóvil ocurrido recientemente en la zona roja resultó muerto el coronel ruso que actuaba en el Ejército rojo del Centro conocido por el nombre de Sorejil. En el chalet donde vivía fueron puestos multitud de pliegos en los que el coronel Ortega ha encabezado con su firma y para ocultar su nombre figuraba el de un tal García Morejón que al parecer era el nombre del dueño del chalet. Asistieron numerosos jefes del ejército.

Cognac Creador Mérito

La Conferencia Panamericana

La República Dominicana contraria a la creación de una Liga americana

Santo Domingo.—El presidente de la República Dominicana ha telegrafado a la delegación de dicha república en Lima, dando instrucciones para que no insista en reclamar la creación de una Liga americana y se limite a favorecer las proposiciones susceptibles de reforzar la solidaridad panamericana.

Méjico también rechaza rotundamente el plan americano

Lima.—La prensa argentina se ocupa de la octava conferencia panamericana que se efectúa en Lima actualmente.

La opinión que prevalece es que es imprescindible llegar a un completo entendimiento para que desaparezcan los altos aranceles que son poco apropiados para dar relaciones entre los estados americanos.

La prensa mejicana sigue con interés la conferencia de Lima.

Excelsior rechaza rotundamente el plan norteamericano de formar un organismo análogo al de Ginebra y añade que la conferencia panamericana estaba proyectada para beneficiar única y exclusivamente a los EE. UU.

PRINCIPAL MAÑANA

REGINA

ADOLF WOLBRUCK

RELIGIOSAS

Santos del día

Santa Irene, mártir.

Cuarenta Horas

Empiezan en la Parroquial Iglesia de San Nicolás, dedicadas a su excelso Titular.

Exposición a las 7 y media, a las 9 y media Misa cantada.

Por la tarde a las 6 y media, Rosario, ejercicio, Rogativas y reserva de S. D. M.

Actos religiosos

En la Merced, a las 7 y media Misa de Comunión general para los Jueves Eucarísticos.

Por la noche solemne Hora Santa de 6 y media a 7 y media ¡Jueves! el acto esencial de la Archicofradía es la conmemoración. Se ruega a todos los asociados asistan a este acto matinal a fin de renovar espiritual y sacramentalmente el cuadro del Cenáculo por medio de los coros duodenarios instituidos por la Obra. Todos los asociados pueden ganar I. P. cada jueves asistiendo a la Comunidad conmemorativa y a los cultos de la tarde según el reglamento de la Archicofradía.

—En la Iglesia de la Anunciación (Hospital) empieza la Novena de Belén en preparación al Nacimiento de Nuestro Señor Jesucristo.

A las 30 y media Misa y Novena en la capilla del Nacimiento, repletiéndose a las 6 menos cuarto de la noche con meditación y cánticos.

Visita

A la Virgen de la Asunción en la Catedral.

El número de nuestro teléfono es el 1745

SE INAUGURÓ EL DOMINGO

Un monumento al Sagrado Corazón en Pina

Lo bendijo el Arzobispo-Obispo, asistiendo las autoridades.—Discursos

En el pueblo de Pina, sufragáneo de la villa de Algaida, se inauguró el domingo un monumento en la Plaza pública, consagrado al Divino Corazón, monumento concebido y realizado por el escultor señor Serra.

A la solemnidad del acto inaugural, contribuyó el vecindario que engalanó sus viviendas y levantó arcos de triunfo a la entrada de la villa, adornados con los emblemas y colores de España.

A las tres de la tarde llegó a Pina el Excmo. Sr. Arzobispo Obispo Dr. Miralles con el Rdo. Sr. Payroló, el Delegado de Orden Público y representante del Sr. Gobernador civil, D. Víctor Enseñat, el Presidente de la Diputación Sr. Quint Zaforteza; el Comandante de Infantería Jefe de Milicias Sr. Sancho; delegado por el Excmo. Sr. General Comandante Militar de Baleares; don José Ramis de Ayreflor, de Acción Católica, el Padre Marzo, y representaciones de Falange Española Tradicionalista y de las JONS de aquella demarcación y congregaciones religiosas; siendo recibidas por las autoridades civiles y eclesiásticas locales.

La comitiva, precedida de una Banda de Música, se dirigió a la Iglesia parroquial revistiéndose el Ilmo. Prelado de Pontifical para proceder a la bendición que se efectuó en dicha Plaza, ocupando las Autoridades una tribuna, actuando de padrinos el hacendado de dicha villa D. Jaime Ribas de Pina y su distinguida hija.

Después de las preces de ritual el Dr. Miralles concedió cien días de indulgencia a todos los presentes que dedicaron una oración al Sagrado Corazón.

De regreso al templo—que lucía sus mejores galas y estaba totalmente ocupado por los fieles—el Excmo. Sr. Arzobispo Obispo, entonó el Te Deum en acción de gracias.

Terminado el acto religioso algunas de las Autoridades regresaron a Palma, congregándose los restantes y el vecindario, ante el monumento pronunciando discursos los señores Moragues Morell, P. Marzo y Ramis de Ayreflor.

Don Manuel Moragues Morell, de la familia Ribas de Pina, empezó agradeciendo a las autoridades su presencia y al pueblo su entusiasta colaboración a la suscripción popular que se organizó para sufragarlo. Terminó su elocuente discurso con vivas a Cristo Rey y a España que fueron clamorosamente contestados.

Seguía luego en el uso de la palabra el Rdo. P. José Marzo, S. J. quien dijo que el Corazón de Jesús había de ser el ímán que había de atraer los corazones de todos los hijos de Pina.

Evocó la persecución que las Imágenes del Divino Corazón han sufrido en la España roja, congratulándose de que Pina haya querido, erigir un monumento al Divino Corazón que prometió reinar en España.

Grandes aplausos cerraron el bello discurso del Rdo. P. Marzo.

Habló después el Presidente de la Acción Católica, señor don José Ramis de Ayreflor y Rosselló, quien glosó en elocuentes párrafos el simbolismo del acto que se acababa de celebrar.

En nombre del Presidente de la Diputación, Sr. Quint Zaforteza, saludó al pueblo de Pina, expresando que por tener que ausentarse debido a un accidente sufrido por su señora

madre, no había podido esperar el fin de la fiesta.

Alabó el catolicismo del pueblo de Pina, animándole a colaborar en la gran obra de salvación de la sociedad que el Padre Santo ha encargado a la Acción Católica.

El señor Ramis de Ayreflor fué muy aplaudido.

Finalmente la banda de música interpretó los himnos nacionales que el público escuchó en alto contestando con gran entusiasmo los gritos reglamentarios.

«El Art.º 5.º del Decreto del Ministerio de Organización y Acción Sindical de 14 de Octubre de 1938, dispone que los elementos patronales y obreros den aviso de sus puestos vacantes y de falta de trabajo a la Oficina de Colocación respectiva, sancionándose el incumplimiento de este precepto con multa de 50 a 500 ptas. Los anunciantes de esta Sección HAN CUMPLIDO YA dicho requisito habiendo dado cuenta de su falta de operarios los patronos, y de su desocupación los obreros y empleados.»



FRONTON BALEAR

Hoy Jueves 15 de Diciembre de 1938 Tarde a las 5

Carmelo - Arrate

contra

Barrenechea - Rego

contra

Echevarría - Echenique

contra

Román - Trecet

Y QUINIELAS

Detalles por carteles y programas Sábado, tarde y noche, partidos y quinielas

De interés para los Médicos

La Inspección de Sanidad de la Alta Comisaría de España en Marruecos, comunica a este Colegio Oficial de Médicos que existen en la Zona del Protectorado Español, vacantes de Médicos de Consultorio y Circolo Sanitario en el campo que han de ser provistas con carácter provisional. Estas plazas están dotadas de 5.000 pesetas de sueldo y 4.500 pesetas de gratificación, más gratificaciones de residencia que se elevan al 30 por ciento.

En este Colegio se darán detalles acerca del modo que han de ser solicitadas dichas plazas y las condiciones que han de reunir los solicitantes. (Preferentemente de 5 a 6 de la tarde).

Bernardo Juan, Presidente

Capitalistas

Hay varias fincas para vender de renta y porvenir, rústicas y urbanas. Ref. Plaza de San Francisco, n.º 1 bis, ent.º, de 11 a 12 y de 3 a 4.

Perro Bulldog Alemán

color marrón claro, collar clavos dorados, atiende por «Buly»; se gratificará su devolución, Verí, 14, 2.º.

Manzanilla Osborne

PIDA

Champagne San Remis

Representante: Victoriano López Gost.—Harina, 11 - 1.º

BLENORRAGIA

RECIENTE Y CRÓNICA. CURACION RADICAL Y RAPIDA. DE 3 A 6 APLICACIONES, APARATO

HERMANOS ALOMAR

Avda. Alejandro Rosselló, 117. Tel. 1232

ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS



Es muy frecuente que los enfermos del estómago tratan de combatir el dolor, acidez, etc. con el empleo de medicamentos que neutralizan de momento el exceso de los ácidos que se forman, pero sin atacar las causas. Incluso suele ser perjudicial el abuso de estos neutralizantes, pues irritan aún más la mucosa gástrica. El Elixir Saiz de Carlos es un medicamento distinto a todos los demás; no sólo calma los efectos, sino que destruye las causas, combatiendo directamente el origen de las frecuentes dolencias y evitando que así vuelvan a reproducirse.

Venta en Farmacias Precio: 5'85 ptas. Incluido timbre

Dirección provisional: San Bartolomé, 1

SAN SEBASTIAN

RIALTO y MODERNO

Hoy a las 3'30

FRANZISKA GAAL

en

CATALINA

con Hans Holt y Otto Wallburg

Alegria, optimismo, vistosidad, juventud y emoción, cuanto pide el público, aparece en esta deliciosa comedia UNIVERSAL, el éxito de ayer y de todos los días

Versión hablada en español

En el mismo programa:

Deuda saldada

por BUCK JONES

Jueves próximo:

CARMEN LA DE TRIANA

CON IMPERIO ARGENTINA y RAFAEL RIVELLES

El orgullo de la cinematografía española

PIDA

Manzanilla Maruja

VIRAS URINARIAS

Blenorragia: curación rápida «radical», sin dolor ALOMAR - Urólogo - Espta. en Enfdes. Sexuales - Lorenzo Vicens, 3 (Travesía J. Anselmo Clavé) ;

ULTIMAS NOTICIAS

CRONICA INTERNACIONAL

Mr. Eden en los Estados Unidos

(DE RADIO NACIONAL)

Mister Eden se halla a punto de emprender su viaje de regreso a Europa. Su visita a los EE. UU. no ha tenido carácter oficial, pero hay quien estima que el gobierno británico debía tener alguna intervención en el asunto por cuanto entró de las visitas que realizaría Mr. Eden al embajador británico en Washington, el cual fué también que preparó la entrevista de Mr. Eden con el Presidente Roosevelt. Sin embargo el viaje no ha tenido carácter oficial.

De todo el mundo es conocido el extremismo de que está investido Mr. Eden, bien a las claras están sus actuaciones y fué él también quien en la cuestión de las sanciones italianas cuando el asunto de Etiopía estuvo a punto de crear una situación verdaderamente difícil, y la confusión al intentar torcer la voluntad de sus compañeros. El ex-ministro británico con el mayor cinismo tuvo que acusar los efectos que le producían el pasado noviembre las actuaciones del imperio británico cuando se comportaba seriamente en el asunto de Checoslovaquia. Hoy día Mister Eden se encuentra en los Estados Unidos no tan agraciado anti-gubernamental como durante estos últimos meses.

De su estancia en América se sabe que Mr. Eden llegó anteaer a Washington y ayer por la mañana se entrevistó con el Presidente de los Estados Unidos M. Roosevelt. No se sabe cuales son los asuntos que se habrán tratado entre Mister Roosevelt y el ex ministro británico Eden.

Lo que sí sabe es que las opiniones de ambos son muy parecidas.

Una vez más se ha hecho público con este motivo el carácter puramente personal de estas entrevistas, pero como resulta que ha sido preparada por el Embajador británico en Washington, actualmente la cosa no resulta tan desinteresada como parece. Los más diversos comentarios se hacen alrededor de esta entrevista y los más democratizantes hablan de que se habrá tratado del común sistema defensivo de Inglaterra y los Estados Unidos y a sus ojos se presenta el asunto como motivo de alarma, pero lo cierto es que según las radios estadounidenses lo único que ha sido motivo de comentarios es la elegancia extraordinaria de Mr. Eden y en cuanto a lo demás el ilustre visitante ha anunciado que haría declaraciones a los periodistas en un banquete que será dado en su honor.

Sin embargo como la forma de manifestarse de Mr. Eden es conocida ya en los Estados Unidos, han sido dadas órdenes para que estas no se hagan públicas, sino en la forma en que se autoricen. También se ha advertido a los periodistas que no estarán presentes, lo cual quiere decir que aunque lo hayan estado no podrán publicar más que lo que les sea debidamente autorizado.

Mientras tanto la Francia oficial sigue pendiente de los labios de Chamberlain, primer ministro actual del gobierno de Londres.

RADIO NACIONAL

La resistencia roja

Los rojos inician una nueva campaña al comprender que de un momento a otro va a desencadenarse otra dura ofensiva nacional. Más de una vez por medio de estas sus propagandas han intentado llevar a cabo resistencia estériles. El que resiste podrá prolongar su existencia, pero al final no conseguirá más que la debacle mas completa y el enorme fenómeno de su derrota.

Los marxistas, sin haber conquistado una sola pulgada de terreno desde el principio de la guerra, han adoptado la consigna de resistir y con este tópico lo único que consiguen cada día es aumentar aún más, el grado de sacrificio tan cruel como terrible de los habitantes de su pobre zona tiranizada, porque parece legítima la resistencia cuando con ella se abriga una esperanza próxima, pero sin embargo los rojos no tienen ninguna esperanza que les sirva de base para continuar resistiendo.

Cuando la ofensiva de marzo se les obligaba a resistir se protestó de que tendrían más armas y las armas efectivamente llegaron, de Francia sobre todo. Pero los rojos fueron derrotados, lo mismo antes que después. Abrigaron después los marxistas una esperanza sobre la situación de la política internacional, fijaron sus ojos en una guerra europea, pero la guerra no se ha producido y han fracasado nuevamente.

Que esperanza les queda pues a los rojos para continuar con esta táctica de resistencia? Decimos esto porque los rojos están hablando ya nuevamente de resistir. Negri está efectuando continuamente reuniones con los representantes de los partidos políticos y haciendo propaganda habla también de resistencia y por consiguiente obligando a su pueblo a prepararse para un nuevo sacrificio. Esto puede dar razón de la caótica situación de la retaguardia marxista.

Saben que van a una resistencia que les llevará a la muerte, sin una

promesa, sin esperanza alguna, que moral pueden tener los soldados? que desilusión sentirán al ver su gobierno está decidido a llevarlos de nuevo a los frentes para continuar con las armas en la mano en una resistencia de que no esperan otra cosa que la muerte? Por eso es que lazoja roja se halla más resquebrajada que nunca y esto es precisamente también lo que hace que se prevengan contra estos hechos antes que se produzcan.

Juan Negrín no tiene corazón ni consideración de ninguna clase para con su pueblo. No le importa la depresión moral de este. Quiere la resistencia a muerte de su pueblo porque aún le quedan muchos hombres. Si Negrín y los suyos tuvieran un poco de conciencia, nosotros les preguntaríamos ¿Que esperais con esta resistencia? ¿Que esperanza es la que os lleva a resistir? Creemos sinceramente que no es otra que la de aumentar la miseria y el hambre en el pueblo español.

En fin, está visto que los que han caído al otro lado de España han tenido la desgracia de caer entre malvados y criminales que están dispuestos a asesinar al pueblo, llevándolo a la muerte hasta el último minuto, pero el último minuto es el que señalará nuestra victoria y en este lapso de tiempo, podrán darse estos dos casos o que el pueblo se alicie contra sus asesinos o que nosotros podamos apresarse a estos criminales asesinos para imponerles la justicia de España.

Sea cual fuere el final, el obligar al pueblo a esta resistencia y esta su muerte les ha de llevar a ellos también el merecido castigo.

50 pesetas

de gratificación se darán al que entregue una caja de metal que contiene unos 60 clichés que se extraviaron hace unas 3 semanas.

Razón: Foto Balear, Gran Vía José Antonio, 9.

VENTA DE SOLARES SON MATET (CALAMAYOR)

INFORMES
L. CLADERA - Avda. A. Rosselló, 86
PALMA - Tel.º 1870

Coñac OSBORNE

CRONICA

La disyuntiva roja: o rendirse o resistir

Y entre tanto sigue la farsa... ahora suprimen los rojos la estrella de cinco puntas en el uniforme y el saludo militar con el puño cerrado.—En cambio, en nuestro campo el Generalísimo ha revistado un nuevo equipo quirúrgico de primera línea

Mientras continúan las nubes descargando esa agua que si ahora nos contraria, para mañana es prenda segura de increíbles bienandanzas, en los frentes perdura la tranquilidad y los soldados de Franco, arma al brazo, resisten impávidos la dureza del tiempo vibrando de impaciencia por recibir la anhelada orden de Adelante.

En el campo enemigo se cumple al pie de la letra el refrán castellano que reza: «Donde no hay harina, todo es mohina». Y como harina no hay en la zona roja, andan los capitostes rojos unos con otros a la greña. Aumenta por días el temor y ven como única solución la de anular a los extremistas y formar un gobierno de orden y autoridad que prepare la liquidación del drama sometiendo a las capitulaciones que dicte Franco. Para tal gobierno se señala como jefe la persona de Besteiro, gran cuco de la grey marxista que ha sabido mantenerse al margen de los crímenes vandálicos de estos dos últimos años.

Pero Negrín y demás scarios de la Rusia soviética se oponen y estos reúnen sus últimas fuerzas para tratar de hacer algo en el terreno bélico que les permita prolongar su quimérico poder de resistencia. Pero es igual. Si al fin se realiza, no pasará de una nueva intentona para contentar nuestros ímpetus en otros sectores reciamente amenazados.

La experiencia de toda la campaña deja ver claramente lo que cabe esperar de esas reacciones ofensivas de los rojos, es una muestra que carecería de eficacia ulterior para el curso y fin de la campaña y en cambio sería un gran desgaste por el sacrificio en hombres y material que se dejan en esas demostraciones de su peculiar «quero y no puedo». Entre tanto se deciden por uno u otro camino: el de la rendición o intentar un nuevo esfuerzo en la comedieta de su afán de hacer olvidar los desmanes del pasado, cada día surge un nuevo síntoma, un moño que colocan a su tocado de buena persona.

¿Qué dirán Vds. que van a suprimir ahora los rojos? Pues nada menos que el emblema militar, la estrella soviética de 5 puntas que era el distintivo del ejército del pueblo. Y para subrayar aún más esa supresión también queda suprimido el saludo militar tal y como se venía ha-

ciendo, que consistía en llevarse el puño derecho cerrado a la altura de la sien o a la visera de la gorra militar con ademán idéntico al que efectúan los chiquillos rabiosos cuando al negarles una cosa se dan puñetazos en los parietales.

Mañana día 15, quedarán suprimidos, saludo y estrellas. Veán Vds. Con esto ya quedan borrados los asesinatos de medio millón de infelices, el robo de los tesoros artísticos, los incendios y la profanación de los templos. ¡Miren que no haber dado antes con ese remedio tan eficaz...! Que sigan con su farsa, es igual; nosotros, rectos y seguros, seguiremos por el camino de la seriedad que es el del triunfo.

Para nuestro Caudillo todas esas fantasmagorías no merecen atención. El sigue en su puesto digno, enérgico y tutelar. Hoy mismo le han visto mis ojos revistado una nueva organización sanitaria: el equipo quirúrgico de primera línea que ha ideado y dirige un jefe de Sanidad ilustre: el doctor López Muñoz. Se trata de 11 grandes camiones amplios, dotados de todo género de fortaleza y comodidades.

De ellos, dos son magníficos quirófanos, otro gabinete de rayos X, otro farmacia y así sucesivamente. Este tren hospital está preparado para llevar sus servicios hasta las mismas líneas de combate a fin de que preste remedio inmediato a aquellos heridos gravísimos que solo pueden salvarse con una intervención adecuada e inmediata.

Hoy doy esta buena noticia a las madres de los combatientes para que tengan idea de los servicios de este hospital de primera línea. Por la abnegación y pericia de nuestros servicios sanitarios, las estadísticas de mortalidad de nuestra guerra, son muy bajas de índice. Porque en la guerra ocurre, y hablo en esto por razones adquiridas por una larga experiencia, como con las heridas de los toreros: que el que no muere en el ruedo, merced al buen servicio de asistencia urgente, es ya muy difícil que pierda la vida.

El Generalísimo ha aplaudido con calor y admiración este nuevo servicio que ahora permitirá respirar mas tranquilas a las madres abnegadas, heroicas y patriotas de nuestros magníficos soldados.

EL TEBIE ARRUMI

Noticias del Extranjero

La represión inglesa en Palestina Las elecciones de Memel

Escaramuzas, registros y candidatas en Palestina

Jerusalén.—El parte inglés de las actividades en Palestina señala que en los alrededores de Nazaret y Tiberias ha habido escaramuzas entre los policías ingleses y los partidarios árabes, sin que hubiera bajas de parte de los ingleses.

En los registros verificados en los pueblos árabes se han hecho cuarenta y cuatro detenciones.

El tribunal de Jerusalén ha condenado a muerte a dos árabes y otro a cadena perpetua.

El comunicado no indica los motivos.

Cerca de Gaza una mina ha destruido la vía férrea.

Una protesta contra los excesos de las tropas inglesas

El Cairo.—El presidente de la Asociación de jóvenes árabes ha remitido una memoria a Sir Miles Lampson, embajador británico en el Cairo protestando enérgicamente contra los excesos brutales de las tropas inglesas en Palestina.

Como pruebas de apoyo ha presentado también un buen número de documentos.

Bombardeo de Attil.—En Arrama, cristianos y árabes luchan contra los judíos

Beirut.—Varios aviones de bombardeo ingleses han bombardeado la población árabe de Palestina, Attil, la cual también fué objeto de un violento cañoneo de la artillería de montaña.

A consecuencia de las violencias que ha habido en la población de Arrama, tanto los cristianos como los árabes han formado una partida de soldados voluntarios con todos los hombres útiles y luchan al lado de los árabes.

El primer combate contra los policías judíos la tropa mencionada mató a once judíos e hirió a gran número de ellos.

Las elecciones comentadas por la prensa inglesa

Londres.—Comentando las elecciones celebradas ayer en Memel los periódicos destacan la gran participación por parte del pueblo, lo que puede considerarse como una victoria conseguida en dicha región.

The Times escribe: realmente por primera vez después de la gran guerra los alemanes de Memel han podido votar con plena libertad.

Se pide en una manifestación la dimisión del Gobierno

Memel.—El lunes pasado tuvo lugar una manifestación por los elementos de la oposición pidiendo en un acto público que el gobierno dimitiese.

Las autoridades alemanas de Memel al principio no dieron permiso para que se celebrara dicha manifestación pero al fin consintieron.

Se pronunciaron discursos muy violentos contra el gobierno lituano y se pidió que los estudiantes que habían sido encarcelados por sus ideas políticas sean puestos inmediatamente en libertad.

Imperio italiano

«El Giornale d'Italia», se ocupa de nuevo de la cuestión franco-italiana

Roma.—Ocupándose nuevamente de la cuestión franco-italiana el «Giornale d'Italia» escribe lo siguiente:

Italia reclama la solución radical y definitiva de la cuestión de la vieja Somalia francesa, pues Italia tiene derecho a plantear en la actualidad esta cuestión porque desde 1935 ha convertido Francia a Djibouti en un centro de propaganda contra el Imperio italiano y es en efecto el lugar de toda reunión de los emigrados

NOTICARIO DE RADIO NACIONAL

Sesión patriótica en la Cámara de los Fascios

Inglaterra cree debe respetarse el statu quo del Mediterráneo

El Canal de Suez reduce las tarifas

Roma.—El Duce acudió con el uniforme fascista a la reunión de la Cámara de los Fascios.

En esta asamblea se aprobaron por aclamación 15 proyectos de ley referentes a la Cámara de los Fascios y a su reglamentación para el caso de movilización. Acordándose la incorporación en primera línea de todos los diputados en caso de guerra.

Este último proyecto fué saludado a los acordes de la Giovinezza cantado por todos los diputados y el Duce puesto en pie les acompañó cantando.

La asamblea aludió a la transformación de la Cámara de los Fascios. Al final de la sesión los miembros del gobierno y todos los diputados puestos en pie, entonaron de nuevo la Giovinezza pronunciando el saludo al Rey y al Duce en medio de aclamaciones.

Durante la sesión de la mañana se dieron grandes muestras de homenaje de la Cámara al Rey Emperador.

Londres.—Contestando a diversas preguntas relacionadas con las reivindicaciones italianas en el Mediterráneo, Chamberlain ha expresado que el gobierno británico estima debe respetarse el compromiso de statu quo del Mediterráneo aplicándolo a Tunes pues así lo estipula el acuerdo anglo-italiano.

Chamberlain agregó que toda acción contraria a este acuerdo produciría inquietud en el gobierno británico, el cual no puede pensar en la posibilidad de que se produzca como sugieren las preguntas de que ha sido objeto.

Berlin.—Una noticia de la sociedad del Canal de Suez reunida el día 5 de diciembre de 1938, acordó en su reunión reducir las tarifas del paso del Canal de Suez. Esto es de suma importancia para la sociedad y sobre todo para las naciones amigas.

RADIO NACIONAL

NOTICARIO

Visitas al Conde de Jordana

Burgos.—El Vice-presidente del Gobierno y Ministro de Asuntos Exteriores Excmo. Sr. General Conde de Jordana, ha recibido la visita del Ministro de Agricultura Excmo. señor don Raimundo Fernández Cuesta. También fué cumplimentado por el Nuncio de Su Santidad Monseñor Gicognani, por el Embajador de España en Berlín Marqués de Magaz y por una comisión de la provincia de León presidida por el Alcalde y Presidente de la Diputación y por el señor García Pruneda.

Don Nicolás Franco en Burgos

Burgos.—Ha llegado a esta capital el Embajador de España en Portugal don Nicolás Franco, el cual estuvo con el Conde de Jordana, sosteniendo una larga y cordial entrevista.

Burgos.—S. E. el Jefe del Estado ha recibido la visita de los Embajadores de España en Berlín, Marqués de Magaz y en Lisboa, don Nicolás Franco; también recibió a los Gobernadores militar y civil de Oviedo.

Visitas al Ministro del Interior

Burgos.—El Ministro del Interior Excmo. Sr. Serrano Suñer, ha recibido las siguientes visitas, embajador de España en Berlín Marqués de Magaz, gobernador civil de Salamanca, Jefe de los Servicios Nacionales de Pesca, presidente de la Diputación provincial de Castellón y Director del periódico F. E. de Sevilla.

El día del Ministro de Agricultura

Burgos.—El Secretario general del Movimiento y Ministro de Agricultura Excmo. señor don Raimundo Fernández Cuesta ha recibido la visita del Capitán de Fragata señor Pascual, al Coronel del Cuerpo Jurídico señor Medina, al Jefe Provincial de Badajoz y otras destacadas personalidades civiles y militares.

Burgos.—El Ministro de Agricultura señor Fernández Cuesta ha visitado el nuevo equipo quirúrgico móvil denominado José Antonio Primo de Rivera, conversando con

que actúan contra Italia bajo la égide de Francia. En cuanto a la Somalia francesa constituye una provocación constante de amenaza contra Italia. Las relaciones italo-francesas lo mismo que las italo-inglesas no se refieren solo en la actualidad al Mediterráneo y termina diciendo el periódico que los intereses de Italia se extienden ahora hasta el mar Rojo y oceano Indico.

COOTRASTES

El Dr. Gómez Ulla y el Dr. Vado

(De Radio Nacional)

El periódico «La Vanguardia» de Barcelona publica una noticia dando cuenta de la llegada a aquella zona del Doctor Vado. Dice «estamos ante el Doctor Vado que se hallaba en San Sebastián no hace cuatro días y que fué cangeado por el Doctor Gómez Ulla, sobradamente conocido; pero se apresura a decir que el Doctor Vado, fué cangeado por el Doc-

tor Gómez Ulla que estaba juzgado por delito de alta traición y continúa diciendo «el Doctor Vado se nos presenta alto, fuerte, cordial y decididos».

Y ahora decimos nosotros por propia confesión de «La Vanguardia» después de dos años de cárcel en las prisiones fascistas se presenta el doctor Vado «alto, fuerte, cordial y decididos». Lamentablemente no podemos decir lo mismo nosotros de la presencia en nuestra zona del Doctor Gómez Ulla, que también ha estado en las cárceles y en las checas de Barcelona. Todos recordamos a este Doctor cuando estaba en Madrid, en donde le cogió el Movimiento con su cuerpo rebosante de vida, pleno de facultades y de optimismo. Pero estas cárceles rojas...

Vendería

Finca de unas cinco cuarteradas con mucho arbolado y casa de nueva planta propia para recreo.

Informes en esta Admon. Danús, 2.

IMPRENTA DE «EL DIA»